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Accueil Ça fait débat

Au menu des discussions de cette tablée éclectique, il est question de 
politique, bien sûr, mais également de savoir-faire à la française, de 
design industriel et... de lingerie, une particularité nationale...A la
Closerie des Lilas : Jean-Bernard Hebey, créateur du futur premier 
musée du Design industriel ; Chantal Thomass, la reine de la lingerie ; 
Jean-Pierre Grand, le président de République solidaire ; Ghyslaine 
Pierrat, un « spin doctor » à la française.

Gourou de la communication, Ghyslaine Pierrat est devenue incontournable en période 
de crise : « Un spin doctor est un sculpteur d’images, un urgentiste dans le Samu de la
communication. Pas question de dévoiler le nom de mes clients, patrons du Cac 40, 
ministres et même chefs d’État. Je suis intransigeante. La confidentialité est une -
nécessité. Un bon spin doctor doit avoir le courage de dire la vérité d’une situation à un 
dirigeant qui vous dépasse de 100 coudées. » 

Et aussi...

N. ARTHAUD : La 
démondialisation ? Une 
stupidité, un piège, 
l’apanage de l’extrême 
droite’

J. LASSALLE La France se 
partage entre un capitalisme 
cannibale et une 
technocratie soviétique

F. SYLLA : « Selon 
Chevènement, il faut à tout 
prix limiter le métissage. 
C’est du Le Pen »

G. COHN-BENDIT : « C’est 
toujours dans le pire que les 
Verts sont les meilleurs »

CHARB : « Si on présentait 
une chaise face à Sarkozy, la 
chaise serait élue »

R. MUSELIER : « Des 
hommes ont tenté de faire 
main basse sur Marseille. La
République est en danger 

J. GLAVANY : « En France, 
la laïcité est menacée 
notamment par Claude 
Guéant »

E. CIOTTI : «  Avec le 
programme de Marine Le 
Pen, le pays tombe en ruines
»

F. DE CLOSET : « Nous 
vivons sur un échafaudage 

Ils se mettent à table 

ILS SE METTENT À TABLE ... pour Paul Wermus

J-B. HEBEY : « La plus grande qualité de 
Dominique de Villepin, c’est qu’il est fou 
»
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Chantal Thomass a réussi son come-back. « Depuis six mois, je suis actionnaire à 
hauteur de 34 % de l’entreprise qui porte mon nom, à l’intérieur d’un groupe français et 
familial, Chantelle. » La styliste publie Mon carnet d’adresses (bars, palaces, 
brocantes…). « Trois grands groupes de luxe, Pinault, Arnault, Chanel, monopolisent le 
business de la mode. Ça laisse donc moins de place à la jeune création. La lingerie 
française est toujours au top. Je dis souvent aux femmes : “La lingerie n’est pas un signe 
extérieur de richesse.” » 

Le député UMP de l’Hérault, Jean-Pierre Grand, est le confident et la cheville ouvrière de 
Dominique de Villepin dont il prépare la campagne. « Pensez-vous vraiment que Nicolas 
Sarkozy sera candidat ? Les sondages démontrent jour après jour que les Français n’en 
veulent plus. Pourquoi n’envisagerait-il pas une sortie honorable ? Pour lui, les carottes 
sont cuites. Dominique n’est-il pas l’un des derniers vrais gaullistes ? » Et le spin doctor 
de réagir : « Sarkozy a une vraie niaque, les sondages ne le feront pas reculer. » Jean-
Bernard Hebey, ex-star des ondes, producteur multimédia, se fait lui aussi l’avocat du 
chef de l’État : « Face à l’opposition, aux médias et même à certains élus de son camp, il 
fait ce qu’il peut avec ce qu’il a, et il arrive toujours à courir le 100 mètres. » Et le 
président de République solidaire de soutenir son champion : « Villepin ne raisonne pas 
comme tout le monde, mais c’est incontestablement un homme d’État. » Ghyslaine 
Pierrat, la coach des hommes politiques, aurait-elle des comptes à régler avec Villepin ? 
« Il fait une campagne à la Monte-Cristo, avec quelques accents vengeurs. Son château 
d’If, c’est Clearstream. » Jean-Pierre Grand est bien décidé à le soutenir : « Si vous 
voulez savoir qui il est vraiment, suivez-le. Regardez comment les citoyens réagissent : il 
aimante. Les Français veulent le toucher, il transpire une vraie force et beaucoup de 
dignité. Dominique fait vraiment président. Maintenant qu’il est officiellement candidat, pas 
étonnant qu’on lui mette toutes sortes d’affaires sur le dos. Ne prenez pas les Français 
pour plus cons qu’ils ne le sont ! » Jean-Bernard Hebey l’interrompt : « La plus grande 
qualité de Dominique de Villepin, c’est qu’il est fou. » Et Jean-Pierre Grand de lui clouer 
le bec : « Et vous ne croyez pas que de Gaulle était givré lorsqu’il prononça son fameux 
discours, le 18 juin 1940 ? Ceux qui n’étaient pas sarkozystes et qui le deviennent 
aujourd’hui, comme vous, doivent être aussi nombreux que les poissons volants ! » 
Chantal Thomass n’hésite pas à prendre la défense du chef de l’État : « Il ne s’en sort 
pas si mal. Je serais la première à faire fabriquer en France, mais les trois quarts de nos 
usines textiles ont fermé. Les trente-cinq heures ont été dramatiques pour nos PME. Il 
faut le reconnaître : le savoir-faire français a, en grande partie, disparu. »

Maintenant qu’il est devenu le bras droit de Dominique de Villepin, Jean-Pierre Grand va-
t-il rester à l’UMP ? « L’UMP est un manteau d’Arlequin, mais pas question de partir. C’est 
encore le parti qui compte le plus de gaullistes. » Au fait, que pense-t-il de François 
Hollande ? « Il faut qu’il s’affranchisse des pesanteurs autour de lui. Pas d’inquiétude, 
Hollande n’est pas un dangereux révolutionnaire. »

Grâce à Patrick Devedjian, député dans les Hauts-de-Seine, Jean-Bernard Hebey vient 
de concrétiser son rêve. Sa fantastique collection de design industriel est désormais en 
partie visible à La Défense : « Sur un ensemble de neuf mille objets pensés par l’homme 
pour améliorer son existence, j’en expose deux cents. On peut y admirer des aspirateurs, 
des fers à repasser, des ventilateurs, des sèche-cheveux, des téléviseurs, des années 
quarante aux années soixante-dix. » 

Infatigable, Chantal Thomass, qui se lance dans la décoration d’hôtels, vient de créer 
une collection de lits et envisage de fonder une école de la lingerie, ainsi qu’un musée : « 
J’ai entassé mille cinq cents pièces uniques de lingerie que j’espère bien, un jour, exposer 
au grand public. » Véritable ethnologue du sous-vêtement féminin, elle est incollable sur 
le sujet : « Les Anglaises consomment de la lingerie bas de gamme ; les Américaines, de 
la lingerie fonctionnelle ; les Françaises préfèrent le luxe, l’esthétique et le tape-à-l’œil. En 
revanche, la lingerie n’est pas encore entrée dans la culture asiatique. » Et Jean-Pierre 
Grand de conclure notre déjeuner avec une franche lucidité : « La fâcherie, en politique, 
c’est comme l’amitié, ça n’est jamais sincère. » 
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dont tous les boulons ont été
dévissés »

P. LAURENT : « Avec 
Hollande, face à la crise, 
ne va pas fonctionner »

D. JEAMBAR : « Si Nicolas 
Sarkozy se représente, il 
terminera en guenilles »

P. BONIFACE : « Le 
mensonge est devenu la 
marque de fabrique de 
nombreux intellos »

VIDEO BUZZ

Visa pour l'image : «Prison Valley» 
remporte le Prix du 
webdocumentaire 2010
A l’occasion de la 22ème édition du festival 
«Visa pour l’image» à Perpignan, le prix 
«France 24-RFI»...

EN SAVOIR

EN INTERVIEW AVEC

Bob Marley : l’interview inédite
Trente ans après la mort du Jamaïcain, on 
a retrouvé l’enregistrement d’un entretien 
qu’il a donné à...

EN SAVOIR

L'OEIL DE VSD

Destination Martinique : Touche 
pas à mon coq !
Les combats de coqs sont une tradition qui 
exprime la vigueur de l’identité créole.
Mais, comme pour la corrida, elle est...

EN SAVOIR

Envoyer à un ami  
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Page 2 sur 2Débats politiques et sociaux de Paul Wermus - VSD - VSD

02/01/2012http://www.vsd.fr/contenu-editorial/ca-fait-debat/le-duel/174-j-b-hebey-la-plus-grand...


